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ATTI DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDIO IN ECONOMIA DEL DIPARTIMENTO DI ECONOMIA E 
MANAGEMENT 

SEDUTA DEL 6 DICEMBRE 2022 
L’anno 2022 (Duemilaventidue) 
in questo giorno di martedì 6 (sei) del mese di dicembre, alle ore 10,00 (dieci), convocato con avviso scritto 
in data 29.11.2022 di prot. n. 331903 spedito per posta elettronica a tutti i componenti, si è riunito presso 
l’Aula Magna e in modalità telematica, tramite la piattaforma Google Meet, il Consiglio del Corso di Studio in 
Economia del Dipartimento di Economia e Management. 
Presiede la Coordinatrice del Consiglio di Corso di Studio, Prof.ssa Greta Cestari. 
Ha la funzione di Segretario il prof. Domenico Berdicchia. 
Partecipa in qualità di coadiutore amministrativo e di Referente per la didattica il dott. Giuseppe Mazzilli. 
Partecipano alla riunione le Dott.sse Elisa Pampolini e Lorella Zanellati, Unità Rete e Supporto Manager 
Didattici e la dott.ssa Luisa Loiacono. 
L’appello dà il seguente risultato (P=Presente, AG= Assente Giustificato, A= Assente): 
 

Professori di I fascia 
Antonioli Davide P 
Bracci Enrico AG 
Colombo Caterina P  
Crovato Francesco A 
De Franceschi Alberto P 
Deidda Gagliardo Enrico P 
Ghiselli Ricci Roberto P 
Madonna Salvatore P 
Mancinelli Susanna P 
Masino Giovanni AG 
Musolesi Antonio A 
Pini Paolo P 
Renga Simonetta P 
Rizzo Leonzio Giuseppe P 
 
Professori di II fascia 
Berdicchia Domenico P 
Bertarelli Silvia P 
Bonnini Stefano P 
Bugetti Maria Novella P 
Castellini Monia A 
Censolo Roberto AG 
Cestari Greta P 
Fazioli Roberto AG  
Fortezza Fulvio AG 
Guazzarotti Andrea P 
Marzo Giuseppe AG 
Masturzi Sabrina P 
Nicolli Francesco P 
Prodi Giorgio P 
Ragni Stefania P 
Rubini Lauretta P 
 
 

Ricercatori TD 
Aliano Mauro P 
Frattini Federico AG 
Gilli Marianna P 
Gobbo Giorgia AG 
Papi Luca AG 
Tallaki Mouhcine P 
 
Supplenze interne 
Aiello Jacqueline A 
Garzia Isabella AG 
Ievoli Riccardo P 
Mainardis Cesare A 
Pagano Luca AG 
Pollio Chiara P 
Tomasi Tania P 
Zambelli Cristian P 
Zecca Emy AG 
 
Professori a contratto 
Berti Mattia A 
Danelon Ilaria A 
Fragiacomo Ruggero A  
Iacobucci Stefano P 
Mini Valentina A 
Rossi Tommaso AG 
Salvaggio Giovanni A 
Secomandi Riccardo P 
Soffiato Giorgio A 
Tazzari Yannick P 
 
Personale TA 
Bellettini Elena AG 
 
Rappresentanti Studenti 
Tiozzo Bon Riccardo A 
 

Dati desumibili dalla registrazione a protocollo: 
Numero Repertorio, Numero Protocollo, Data, Titolo, Classe, 
Fascicolo 
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, la Coordinatrice 

dichiara aperta la seduta e dà inizio alla trattazione dei punti contemplati nel seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Comunicazioni; 
3) Assicurazione della Qualità: segnalazioni, identificazione delle cause, interventi correttivi e 

monitoraggio; 
4) Rapporto di Riesame annuale 2022; 
5) Commissioni esami di profitto a.a. 2022/23; 
6) Orario lezioni secondo semestre a.a. 2022/23; 
7) Varie ed eventuali. 

Sul primo punto: “Approvazione verbale seduta precedente” 

1a) La Coordinatrice chiede l’approvazione del verbale dell’adunanza del 17 novembre 2022, in 

precedenza portato a conoscenza di tutti tramite posta elettronica.  

Il Consiglio unanime approva. 

Sul secondo punto: “Comunicazioni”  

La Coordinatrice comunica che: 

2a) I docenti titolari di insegnamenti nel secondo semestre sono chiamati a verificare la correttezza 

e la completezza delle informazioni inserite nel syllabus dei propri corsi, così che gli studenti possano 

prenderne visione prima della ripresa delle lezioni. È particolarmente importante che sia riportato 

nel campo “Materiale Didattico” il codice per accedere alla classroom. 

2b) Relativamente alle aule per il secondo semestre, si conferma la disponibilità delle sale Uci 

Cinemas utilizzate durante il primo semestre (1, 7, 8, 9 e 10). L’opportunità di utilizzare tali aule è 

formalizzata attraverso un contratto che decorre dal 15/02/2023 e avrà durata di 1 anno. Il contratto 

è rinnovabile. 

2c) Le lauree di dicembre, così come quelle di ottobre, si svolgeranno nelle sale più grandi dell’Uci 

Cinemas. In particolare, i 61 laureandi triennali (e relativi accompagnatori) si alterneranno in quattro 

gruppi nella sala 8 e nella sala 9 per limitare il più possibile assembramenti. Onde evitare complessi 

incroci tra persone che entrano nelle sale e quelle che escono, è stato stabilito – in accordo con il 

personale del cinema – di prevedere l’uscita dalle porte delle sale che danno direttamente 

all’esterno. È altresì prevista la presenza di due guardie giurate che prestino supporto per il regolare 

svolgimento delle sedute di laurea. 
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Su intervento stimolo della Prof.ssa Simonetta Renga, la Coordinatrice specifica che, al fine di 

facilitare l’accesso e l’uscita dai locali, ogni seduta prevista per ciascun gruppo di laureandi è 

distanziata di un’ora rispetto alle altre. 

2d) La formazione delle commissioni di laurea appare particolarmente complessa, sia per le 

disponibilità dei relatori e dei correlatori, sia per i limitati spazi a disposizione, sia per la numerosità 

dei laureandi triennali e magistrali. Tali complessità appaiono ancora più critiche nelle sedute di 

marzo, tradizionalmente popolate da un elevato numero di laureandi. 

Al fine di facilitare l’organizzazione delle commissioni, è opportuno da un lato che i docenti 

garantiscano un’ampia disponibilità a prender parte alle commissioni, dall’altro che vi sia una 

convergenza circa le disponibilità di relatore e correlatore. 

Le sedute di laurea del prossimo anno sono riportate nel calendario didattico. La sessione di marzo, 

in particolare, comprenderà le giornate del 14, 15 e 16 marzo. 

Quanto appena evidenziato sarà condiviso nuovamente come promemoria nei prossimi mesi 

all’avvicinarsi di tale importante momento per il Corso di Studi. 

Il Consiglio prende atto. 

Sul terzo punto: “Assicurazione della qualità: segnalazioni, identificazioni delle cause, interventi 

correttivi e monitoraggio” 

Nessun punto da trattare 

Sul quarto punto: “Rapporto di Riesame annuale 2022” 

4a) È stato esaminato in dettaglio il RdR del corso di laurea triennale in occasione del CCdS di 

novembre. Emerge dal RdR che il corso è in salute e sono pochi e marginali i problemi che la 

valutazione degli indicatori evidenzia. Infatti, il numero degli immatricolati puri e il numero degli 

iscritti è in crescita, non vi sono particolari criticità in merito ai crediti maturati e alla regolarità delle 

carriere degli studenti e sono contenuti gli abbandoni, anche comparati con le medie di riferimento. 

I dati sull’internazionalizzazione mostrano valori che sono andati allineandosi alle medie di 

riferimento per la classe L-33, mentre si mantengono su livelli inferiori e in tendenziale contrazione 

per la classe L-18. Gli studenti si mostrano complessivamente soddisfatti del percorso di studi. 

Relativamente alla percentuale relativa all’occupabilità dei laureati del CdS, il dato appare inferiore 

rispetto alla media di Ateneo ma ciò deve essere interpretato alla luce delle posizioni (manageriali) 
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alle quali ambiscono i laureati in economia, caratterizzate da un elevato contenuto di competenze 

e conoscenze tipicamente acquisibili attraverso percorsi di formazione aggiuntivi rispetto agli studi 

del Corso di Laurea Triennale. 

Tra gli obiettivi (pluriennali) di miglioramento che il CdS si pone, la Coordinatrice ha indicato: 

1) il consolidamento della performance positiva degli studenti, misurata dai crediti maturati, e di 

conseguenza della velocità di avanzamento nella carriera (obiettivo 1); 

2) l’incremento del numero degli studenti che conseguono il titolo di laurea triennale entro la durata 

normale del corso o, almeno, entro un anno oltre la normale durata del corso.  

Completano il quadro degli obiettivi prefissati: 

3) migliorare o, per lo meno, conservare il dato relativo al numero degli studenti che inseriscono in 

piano di studio il tirocinio curriculare (obiettivo 3) 

4) aumentare l’attrattività dei percorsi magistrali nei confronti dei laureati triennali del CdS in 

Economia - obiettivo perseguito in sinergia con i corsi di laurea magistrale (obiettivo 4). 

La prima versione del RdR è stata condivisa dopo il CdS di novembre per raccogliere eventuali 

suggerimenti o proposte di modifica. Tale versione è stata inviata al PQA di Ateneo che ha suggerito 

una proposta di lieve modifica formale. La nuova versione del RdR, completa delle indicazioni 

ricevute del PQA, è stata condivisa con i docenti del Consiglio e portata in approvazione. 

Il documento verrà condiviso nel prossimo CdD e successivamente sarà trasmesso al PQA in via 

definitiva. 

Il Consiglio unanime approva. 

Sul quinto punto: “Commissioni esami di profitto a.a. 2022/23” 

5a) La Coordinatrice mostra l’elenco delle commissioni degli esami di profitto per il presente anno 

accademico. Il documento è già stato condiviso per mail con tutti i docenti e include le indicazioni e 

le integrazioni fino a questo momento pervenute. I docenti che per la prima volta insegneranno nel 

Corso di Laurea triennale nel secondo semestre dovranno comunicare la composizione della 

commissione d’esame del loro insegnamento al Dott. Giuseppe Mazzilli. La Coordinatrice porta in 

approvazione il documento. 
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Il Consiglio unanime approva. 

Sul sesto punto: “Orario lezioni secondo semestre a.a. 2022/23” 

6a) La predisposizione dell’orario è un’attività la cui complessità è legata a fattori eterogenei, tra i 

quali: 

-   i nuovi partizionamenti del secondo anno e di alcuni insegnamenti del terzo 

-   la diversa composizione dei partizionamenti: per alcuni insegnamenti tripartiti (A – B – C) per altri 

bipartiti (AK – LZ) 

-   gli impegni multipli (quindi su più insegnamenti, spesso anche su più partizionamenti dello stesso 

insegnamento) dei docenti; 

-   la natura dei corsi: obbligatori, a scelta tra un bacino ristretto (segui X o segui Y) e gli opzionali 

(scegli 2 insegnamenti nell’ambito del seguente elenco), e il passaggio di alcuni insegnamenti che 

da “a scelta” diventano anche insegnamenti opzionali; 

-   i numerosi desiderata espressi (alcuni dei quali davvero particolarmente stringenti) recepiti in 

grande misura nel momento della compilazione dell’orario; 

La considerazione congiunta di tutte queste variabili da origine numerosi “incastri” difficilmente 

modificabili una volta formalizzato l’orario. 

L’orario è mostrato ai docenti durante la seduta del Consiglio 

Il Consiglio unanime approva. 

Sul settimo punto: “Varie ed eventuali”  

6a) Viene modificata la didattica erogata per il secondo semestre dell'a.a. 2022/23 attribuendo un 

CFU dell'insegnamento di Lingua Inglese alla prof.ssa E. Federici, mentre i restanti CFU rimarranno 

in capo alla dott.ssa A. Anselmo. La modifica trova motivazione nei docenti di riferimento che 

certificano il corso di laurea, la cui selezione/identificazione spetta all'Ateneo e non al Dipartimento 

e/o al Corso di Laurea. 

Non essendoci altri argomenti da discutere, la seduta è tolta alle ore 10,40. 
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